
ATA Nº 295 DO CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Aos trinta dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro às nove horas, aconteceu a reunião 

extraordinária do Conselho Municipal de Assistência Social, na sala de reuniões da Secretaria de 

Desenvolvimento Social, sito à Rua Ernani Cotrin, 163, Centro Capivari de Baixo/SC, junto ao Paço 

Municipal da Prefeitura Municipal de Capivari de Baixo, a reunião foi conduzida pela presidente 

interina a Senhora Sra. Rosilene Costa Antônio (Representante APAE), onde estiveram presentes os 

seguintes representantes: Sra. Cleide Agostinho (Representante da Secretaria de Desenvolvimento 

Social); Sra. Viviane Pereira Alves (Representante Saúde); Sr.Felipe Pessoa Martins (Representante 

da Obras); A Sra. Ana Paula Vieira Henrique (Representante Educação); Sra. Aurilene Rodrigues de 

Souza Cardoso (Representante dos Usuários da Politica de Assistência Social); O Sr. João Torres 

Bandeira ( Representante Assessoria e Gestão de Convênios)  A Sra. Rosilene início cumprimentando 

a todos dando boas vindas, logo em seguida passou a palavra para o Senhor João que cumprimentou a 

todos e explicou que não faz parte desse conselho porém participaria da reunião, pois trabalha nos 

convênios que é o setor responsável pelos repasses de verba e estaria participando para fazer a 

prestação de contas do FEAS referente ao ano de 2023. Começou explicando que FEAS é a sigla para 

Fundo Estadual de Assistência Social. É responsável por oferecer apoio e suporte técnico-financeiro 

para o desenvolvimento da Política Estadual da Assistência Social (PEAS), através de programas, 

projetos e serviços. Explicou como é feito o repasse, que a verba vem do governo do estado para a 

prefeitura, que a verba vez de duas maneiras para serem aplicados, Custeio e Investimento. O Custeio 

seria tudo que é gasto com manutenções diárias, com bens não duráveis, exemplo: alimentação, 

material de escritório, etc. E o Investimento seria tudo que é gasto com bens duráveis, exemplos: ar 

condicionado, mobília, etc. a Prefeitura por sua vez repassa a verba para: CRAS (Centro de 

Referencia da Assistência Social), que seria a Proteção Social Básica, que garante a inclusão de todos 

os cidadãos que se encontram em situação de vulnerabilidade e/ou em situação de risco, inserindo-os 

na rede de Proteção Social local. Explanou a todos os conselheiros todos os valores e ações feitas 

com o mesmo, mostrando em slides e nas pastas arquivos todos os gastos, sendo a verba do Custeio a 

seguinte: cujo saldo anterior era R$ 20.647,43, tendo um recurso total disponibilizado de R$ 79.123,81. 

Descontando-se as despesas realizadas no exercício, restou saldo de R$ 45.475,29 a ser reprogramado. Quanto 

ao FMAS Básico Investimento, cujo saldo anterior é de 8.316,21, tendo um recurso disponibilizado no valor 

de R$ 9.170,78. Descontando-se as despesas realizadas no exercício, restou saldo de R$ 9.170,78 a ser 

reprogramado. Repassa para o CREAS (Centro Especializado de Referencia da Assistência Social), 

que seria a Proteção Social Média, atendendo as famílias e indivíduos com seus direitos violados, 

mas cujo vínculo familiar não foi rompido. A Prestação de Contas do FMAS Médio Básico Custeio, cujo 

saldo anterior é de R$ 22,02, tendo um recurso disponibilizado no valor de R$ 68.153,16. Descontando-se as 



despesas realizadas no exercício, restou saldo de R$ 59.614,11 a ser reprogramado. Quanto ao FMAS Médio 

Básico Investimento, cujo saldo anterior é de R$ 61.977,27 tendo um recurso disponibilizado no valor de R$ 

68.342,58. Descontando-se as despesas realizadas no exercício, restou saldo de R$ 65.072,58 a ser 

reprogramado. Repassa para a Proteção Social Alta (Família Acolhedora e Casa Lar), responsável por garantir 

a proteção integral – moradia, alimentação, higienização e trabalho protegido para famílias e 

indivíduos que se encontram sem referência e, ou, em situação de ameaça, necessitando ser retirados 

 A prestação de contas do FMAS Alto Custeio sendo o saldo anterior R$ 20.821,44, de seu núcleo familiar.

um total de recursos disponibilizado no valor de R$ 131.938,32. Descontando-se as despesas realizadas no 

exercício, restou saldo de R$ 102.142,03 a ser reprogramado. Quanto ao FMAS Médio Investimento saldo do 

exercício anterior no valor de 18.521,27 com um total de recursos disponibilizado ao FMAS no valor de R$ 

19.562,87.  Descontando-se as despesas realizadas no exercício, restou saldo de R$ 950,53 a ser reprogramado. 

Repassa para os Benefícios Eventuais que visam o atendimento imediato de necessidades humanas básicas 

decorrentes de contingências sociais, ou seja, situações inesperadas. A Prestação de Contas do FMAS 

Benefícios Eventuais, sendo o saldo anterior de R$ 30.067,59, um total de recursos disponibilizado no valor de 

R$. 84.225,37. Descontando-se as despesas realizadas no exercício, restou saldo de R$ 31.271,49 a ser 

reprogramado. Após toda a explanação da prestação de contas o Sr. João passou a todos os conselheiros as 

pastas arquivos com a conta de casa repasse e foi esclarecendo qualquer questionamento. Após analise de 

todas as prestações de contas, todos os conselheiros aprovaram e deliberaram a favor da Prestação de Contas 

FEAS 2023. Em seguida a Senhora Cleide pediu a palavra para falar sobre a segunda pauta da reunião, que 

seria sobre os emprestimos dos carros da Assistência Social para outras secretarias, a mesma explicou que cada 

segmento da Assistência Social tem seu carro, e se faz necessário, que esses emprestimos acabam complicando 

o andamento dos seviços prestados pela Secretaria de Desenvolvimento Social, alegou que a secretaria ja doou 

dois automóveis para a saúde, que os carros que a secretaria tem devem permanecer para uso proprio da 

secretaria. Haja visto, que esses emprestimos comprometem o andamento dessa secretaria além de ser uma 

questão de saúde, pois diversas vezes a secretaria de saúde pegou os carros emprestados e entregaram todo 

sujo de sangue entre outros. Todos os conselheiros presentes concordam com o posicionamento da Secretaria 

de Desenvolvimento Social e deliberam a favor de ser feita uma Resolução Proibindo os empréstimos dos 

carros dessa secretaria para outras secretarias desse municipio.    E nada mais havendo a tratar-se foi dada 

encerrada a reunião as 09h50min horas.  E para constar eu, Adriana Dela Vedova (Secretária 

Executiva), lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 

 

 


